
A Agência Pública Municipal de Emprego de Guarulhos (CIET) foi res-
ponsável pela colocação de 3.128 pessoas no mercado de trabalho em 2013, 
equivalente a 33% do total das vagas criadas. 

Levantamento do Ministério do Trabalho e Emprego (MTE), divulgado no 

CIET insere 3 mil pessoas em 
postos de trabalho em 2013

Foto: José Luiz/PMG

Diretor da Estação Ciência 
participa da Semcitec
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Mayara Moura é a nova 
Miss Guarulhos 

Guarulhenses se destacam 
por empreendedorismo
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Foto: Nícollas Ornelas/PMGFoto: Nícollas Ornelas/PMG

Pág. 3 Pág. 4

último dia 20, constatou que neste ano foram gerados 10.317 novos postos tra-
balho com carteira assinada no município. Dos quatro postos de atendimento 
da agência em Guarulhos, o do Centro foi o que registrou o maior número de 
colocações, com 1.398.                                                                                                                               Pág. 2
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O posto da rua Dr. Gastão Vidigal, 200, no Centro, é o mais movimentado, com mais de 5 mil atendimentos por semana

O interessado deve procurar uma das unidades do Fácil

Jardim Fortaleza conta com o  
Fácil Móvel até o próximo dia 11

Agência Municipal de Emprego
promove 3 mil contratações em 2013

Câmara aprova redução de valores do IPTU Guaruex mostra 
oportunidades  
para exportar

Foto: Márcio Lino/PMG
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Até o último dia 20 de 
setembro, a Agência Pública 
Municipal de Emprego de 
Guarulhos (CIET) já havia 
colocado 3.128 pessoas no 
mercado de trabalho formal. 
Levantamento feito pelo 
Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), divulgado 
no último dia 20, constatou 
que neste ano foram gerados 
10.317 novos postos de em-
prego com carteira assinada 
no município. 

O CIET é subordinado à 
Secretaria do Trabalho. Dos 
quatro postos de atendimen-
to da agência em Guarulhos, o 
do Centro foi o que registrou 
o maior número de coloca-
ções, com 1.398; seguido pelo 
do Pimentas, 936; Cumbica, 
494; e Vila Augusta, 300. Em 
agosto, o CIET foi responsá-
vel por 401 colocações, e em 
julho foram 463.

Segundo a Secretaria do 
Trabalho, cerca de 5 mil pes-
soas são atendidas sema-
nalmente somente pelos 
atendentes do posto central. 

A avaliação dos dados do 
Caged em agosto mostra que 
Guarulhos continua levando 
vantagem na comparação 
com as demais regiões pes-
quisadas. A variação mensal 

A população do Jardim Fortaleza já pode resolver pendências 
com a Prefeitura bem perto de casa. É que desde ontem (30) 
ela pode contar com o atendimento do Fácil Unidade Móvel, 
que disponibiliza mais de 700 serviços da Prefeitura e do Saae. 
A agência itinerante ficará instalada até o próximo dia 11 na rua 
José Tavares da Silva com a rua Nair de Oliveira Costa (perto do 
ponto final do ônibus). O horário de atendimento é de segunda 
a sexta, das 10 às 18h, e aos sábados, das 9 às 13 horas.

Que Guarulhos 
tem 7 Km de 
ciclovia na 
região central

CIET InTErmEdIou a oCupação dE CErCa dE 30% das vagas abErTas pElo mErCado dE Trabalho nEsTE ano

Você Sabia?

A Prefeitura realiza a 5ª edi-
ção do Guaruex nesta quinta-
feira, dia 3, das 8h às 12h30, no 
Adamastor Centro (av. Monteiro 
Lobato, 734, Macedo).   Gratuito 
, ele mostra as perspectivas de 
expandir negócios para o Exte-
rior, além de difundir a cultura 
exportadora na cidade.

A iniciativa da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, conta com o 
apoio de entidades que atuam na 
área. Entre elas a Aduaneiras, IPT, 
Sindasp, GRU Airport, Dry Port, 
Banco do Brasil, Correios, Sebrae, 
e UnG, e entidades empresariais 
como o Ciesp e a ACE.

A inscrição deve ser feita com 
antecedência pelo site  www.
guarulhos.sp.gov.br/guaruex.

A Câmara Municipal apro-
vou em sessão extraordiná-
ria nesta segunda-feira (30) 
dois projetos enviados pela 
Prefeitura que alteram os 
artigos das leis n°6793/10 
e 7154/13, que tratam do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU). 

O primeiro projeto aprova-
do modifica a redação de ar-
tigo da Lei 6.793/10 e amplia 
de três para cinco as faixas 
de cobrança das alíquotas, e 
ainda aperfeiçoa os critérios 
para aplicação da progressi-
vidade. A medida, que será 
aplicada apenas às áreas 
edificadas, vai gerar redução 
média de 17% no valor do 
tributo em 2014. 

Contribuintes cujo valor 
venal do imóvel seja de até 

do emprego, tomando como 
referência o estoque do mês 
anterior, mostra que o percen-
tual de admissão registrado 
na cidade foi de 0,56%. O re-
sultado é superior às médias 
nacional (0,32%), do Estado 

(0,31%) e da região metropo-
litana de São Paulo (0,28%). 

Serviço: para concorrer 
às vagas disponibilizadas 
pelo CIET, o interessado deve 
comparecer a um dos quatro 
postos existentes na cidade, 

de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, e se cadastrar 
gratuitamente. É necessário 
apresentar carteira profis-
sional, CPF, RG, título de 
eleitor e número do PIS.

Postos do CIET: Centro:  

rua Dr. Gastão Vidigal, 200; 
Cumbica: av. Capitão Avia-
dor Walter Ribeiro, 359; 
Vila Augusta: rua Antônio 
Iervolino, 225; Pimentas: 
av.  Juscelino Kubitschek de 
Oliveira, 2.760.

30 mil UFGs (Unidade Fiscal 
de Guarulhos), o que corres-
ponde a R$ 70.800, terão 
redução acima dessa média, 
oscilando entre 20% e 25%. 
Nessa faixa estão situados 
54% dos imóveis da cidade.

O outro altera redação 
de artigo da Lei 7154/13, 

que trata do  parcelamento, 
redução de juros e multas 
moratórios provenientes de 
acréscimos legais, incidentes 
sobre débitos tributários e 
não tributários existentes 
para com a Prefeitura.

Parcelamento
Os contribuintes que pos-

suem débitos pendentes com 
a municipalidade devem so-
licitar até o dia 30 de novem-
bro o parcelamento para a 
regularização dessas dívidas, 
como o IPTU e ISS (Imposto 
sobre Serviços).

Todos os contribuintes te-
rão a possibilidade de descon-
to de até 100% nos encargos 
pelo atraso para o parcela-
mento do débito e poderão 
efetuar o pagamento em até 
120 parcelas. O desconto 
depende do número de pres-
tações e da data de adesão.

Para efetuar a solicitação, 
o interessado deve compa-
recer a uma das unidades do 
Fácil – Central de Atendimen-
to ao Cidadão. Os endereços 
podem ser verificados no site 
www.guarulhos.sp.gov.br .
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guarulhEnsEs foram ConTEmpladas pElo programa dE gEração dE rEnda usIna do Trabalho

Rosemeire de Assis (foto) e Gislaine Bento se destacaram com seus empreendimentos na cidade

Exposição de carros batidos 
alerta para segurança no trânsito

Microempreendedoras de 
Guarulhos são premiadas

Foto: José Luiz/PMG

Foto: Márcio Lino/PMG

Breves
A Escola Pública de Trânsito, vinculada à Prefeitura, realizou na 
semana passada a Ação Conscientizadora de Educação para o 
Trânsito. Carros batidos, ostentando cartazes com os seguintes 
dizeres: “Semana Nacional de Trânsito. Não exceda da velocidade, 
preserve a vida!”foram colocados em vários pontos da cidade.
  O objetivo da iniciativa foi alertar e conscientizar os mo-
toristas quanto ao excesso de velocidade e à necessidade de 
atenção aos itens de segurança. 

Rosemeire Aparecida de 
Assis e Gislaine Bento, micro-
empreendedoras do setor de 
alimentação foram premia-
das e selecionadas para o pro-
grama de geração de renda 
Usina do Trabalho, do Institu-
to Consulado da Mulher, ação 
social da Consul, fabricante 
de eletrodomésticos. 

Das 47 participantes de 
seis estados, foram escolhidas 
quatro de São Paulo, sendo 
duas de Guarulhos, que foram 
indicadas pela Prefeitura, 
por meio da Coordenadoria 
de Políticas para as Mulheres 
(CPM). A premiação ocorreu 
no último dia 24, na Capital.

A participação delas deve-
se à atuação da CPM, que de-
senvolve um trabalho de es-
tímulo ao empreendedorismo 
feminino na cidade.

A coordenadoria fez a 
inscrição das duas no edi-
tal da entidade de acordo 
com requisitos estabeleci-
dos: serem empreendimen-
tos coletivos; administrados 
por mulheres; princípios de 
autogestão, solidariedade e 
cooperativismo. Mary House 

Educação 
Inclusiva

Até sexta-feira (4), Guaru-
lhos sedia o 3º “Seminário de 
Educação Inclusiva: Direito a 
Diversidade”, realizado pela 
Secretaria de Educação em 
parceria com o Ministério da 
Educação, através da Secreta-
ria de Educação Continuada, 
Alfabetização, Diversidade e 
Inclusão – SECADI. O evento, 
que acontece no Adamastor 
Centro (av. Monteiro Lobato, 
734), conta com a participa-
ção de 27 municípios.

POJ reúne
 pais de alunos

CRI oferece 
cursos gratuitos

A Secretaria do Trabalho 
realiza nesta quinta-feira 
(3), a partir das 17h30, no 
Adamastor Centro (avenida 
Monteiro Lobato, 734, Ma-
cedo) encontro com os pais 
de alunos do Programa Opor-
tunidade ao Jovem (POJ). No 
total, a iniciativa oferece, 
desde agosto, oito cursos 
para 26 turmas. 

O tema da reunião será “A 
importância da relação da 
família, programa e jovem 
no ensino e aprendizagem”. 

O Centro de Referência do 
Idoso oferece cursos gratuitos 
para pessoas com mais de 60 
anos. As inscrições são para 
alfabetização (13 vagas), es-
panhol para iniciantes (10), 
alongamento (20), ginástica 
(5), dança do ventre (10), jo-
gos de mesa (15), mosaico (8), 
dobradura em toalha (8), pin-
tura em tela (20) e em tecido 
(20), teatro (6) e samba rock 
(10). Informações: 2408-3708.

Eventos, administrado por 
Rosemeire, e o Bolofoto’s,  
gerido por Gislaine, foram 
as duas microempresas con-
templadas.  As empresas 
estão localizadas no Jd. Vila 
Galvão e Jd. Santa Mena, 

respectivamente. 
Benefícios
Além da premiação de R$ 

5 mil para investimentos 
na melhoria das condições 
de trabalho, cada uma delas 
receberá a doação de eletro-

domésticos, curso em gestão 
e economia solidária, além 
de assessoria do consulado da 
Mulher pelo período de dois 
anos. Os recursos beneficiarão 
diretamente 10 mulheres e 
suas respectivas famílias.
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Pág. 4 – Semana de ciência, tecnologia, inovação e deSenvolvimento

Miss guarulhos 2013

Mayara Moura é a Miss Guarulhos 2013. O concurso 
para escolha da mais bela guarulhense foi realizado 
na sexta-feira (27), no Internacional Shopping. 
Marina Alves foi eleita a 1ª Princesa e Dérlia Silva 
Rocha a 2ª Princesa. Além do prestígio, a vencedora 
faturou um prêmio de R$3 mil. 

Mais uma vez a Parada Gay de Guarulhos foi uma 
grande festa. Percorrendo da avenida Tancredo 
Neves até a praça IV Centenário, milhares de pessoas 
foram conduzidas por quatro trios elétricos em clima 
de alegria e muito respeito. Ainda no sábado, a Feira 
Cultural LGBT foi um grande sucesso.

Após oito anos, o Colégio Eniac é novamente o 
campeão geral da Olimpíada Colegial Guarulhense. 
A conquista soma-se a outros três títulos (2002 a 
2004). A instituição obteve 689 pontos, enquanto 
o 2º lugar, Colégio Nahim Ahmad, 662 pontos, e o 
3º, Colégio Marconi, 532 pontos.

Parada gay oliMPíada Colegial
Foto: Nicollas Ornelas Foto: Márcio Lino Foto: Fernando Minoru

seMCiteC traz a estação CiênCia a guarulhos
Atual diretor da Estação Ciência, museu que 
apresenta curiosidades da ciência para o público 
infanto-juvenil, o professor José Antonio Visintin 
é o convidado para a cerimônia de inauguração 
da 2ª Semcitec (Semana de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Desenvolvimento de Guarulhos). Durante 
o evento, que transcorrerá de 14 a 18 deste mês 
no Adamastor Centro – av. Monteiro Lobato, 734, 
haverá uma instalação de parte do acervo do museu, 
dedicado a exposições com experimentos interativos 
destinados a estudantes do ensino médio. 
Inédita na cidade, a abertura da Exposição Itinerante 
da Estação Ciência será às 12h30, do próximo 
dia 14, e promete ser um dos grandes atrativos 
da Semcitec. Em entrevista, o pesquisador José 
Visintin fala da produção tecnológica brasileira 
e das perspectivas do país na área, que segundo 
ele, deixou de ser um “exportador de cérebros” e 
começa a oferecer condições melhores para que 
cientistas desenvolvam linhas de pesquisa no Brasil. 
Apesar dos avanços, a produção tecnológica 
brasileira ainda é incipiente?
Até que nós desenvolvemos tecnologia. Acho que 
os tempos mudaram. A USP, por exemplo, tem 
um programa chamado Agência USP de Inovação 
Tecnológica, que tem como objetivo estimular 
seus pesquisadores, mas principalmente os pós-
graduandos, que são essas pessoas que desenvolvem 
as pesquisas nos seus laboratórios e aí transformam 
esse conhecimento em produção tecnológica. 
Então, tenho meu experimento, faço aquilo, 
deu certo, então eu passo para as incubadoras. 
Isso é extremamente estimulado na área da pós-
graduação. Os mestres e doutores se formam e 
depois a tendência é eles saírem para o mercado de 
trabalho. Se ele sair já com uma patente ou uma 
pesquisa pronta, pode montar sua empresa em uma 
incubadora e depois se tornar independente. 
Há algum tempo se dizia que o Brasil exportava 
cérebros. Isso acabou?
Claro que inicialmente o país poderia fazer isso, 
exportar cérebros. Hoje nós estamos vendo o 
contrário. Nós revertemos isso. Nós pegamos 
nossos cérebros, levamos para o exterior para ter 
uma visão diferente de laboratórios de ponta e 
depois os trazemos de volta. Eles estão voltando 
hoje para as universidades. Para isso é importante 
a criação de novas universidades, principalmente as 
federais, que têm abrigado profissionais de altíssima 
qualidade. Hoje é grande a concorrência quando se 
abre um concurso com vaga para professor em uma 
universidade pública. São 30 a 40 candidatos por 
vaga. E com currículos bons, com iniciação científica, 
mestrado, doutorado, pós-doutorado no exterior. 
Então, hoje nossos cérebros estão aqui. 
Então, pode-se dizer que hoje a perspectiva 
para o país na área tecnológica é boa?
É boa. Porque antigamente se tinha as indústrias 
pesadas, poluentes, éramos o terceiro mundo. E o 
que aconteceu? Esses órgãos de fomento, como 
Fapesp, Capes (que é federal), CNPq, Ciência Sem 
Fronteira são extremamente importantes, porque 
estamos mandando gente para fora e trazendo 
gente mais qualificada. Esses pós-graduandos, ao 
montar suas empresas, estão montando empresas 
de produção de serviços. Estão produzindo algo 
que não é mais aquelas empresas poluentes. Nós 
estamos tendo uma transformação. Inclusive 

Foto: Fabio Nunes Teixeira/PMG

as indústrias poluentes estão produzindo coisas 
para que não se transformem numa indústria 
poluente. Porque nós precisamos, por exemplo, 
de siderúrgicas. Mas como é que faz? Então se 
desenvolve pesquisa para fazer filtros especializados 
para proteção. Imagine um indivíduo que vai 
para um laboratório para produzir um filtro, ele 
já vai montar a empresa dele, de alta tecnologia. 
A área biológica no Brasil hoje é muito forte, de 
produção de vacina, tecnologia da área de medicina 
veterinária, de reprodução, de alimentos. Então a 
universidade é fundamental no desenvolvimento, 
como base tecnológica. 
A visão sobre tecnologia ainda é equivocada? É 
só computadores, carros e maquinário?
É. E não é isso. Por exemplo, você vai produzir 
carro? As indústrias que estão aqui são montadoras. 
O importante é ter as indústrias de componentes. 
Computador também, precisa disso. Mas o 
importante é que tenhamos desenvolvimento 
tecnológico dos componentes. 
O senhor é da área biológica, veterinário, com 
pesquisa no campo de reprodução de clonagem 
de animais. Como está o desenvolvimento 
tecnológico nessa área?
E nós desenvolvemos muito forte isso. O Brasil, eu 
diria nos últimos 20 anos, nos tornamos o maior 
exportador de carne bovina, de frango e agora de 
suínos. E nós somos agora o maior produtor de 
embriões bovinos em laboratório, por causa do 
desenvolvimento tecnológico disso aqui. E essa 
produção in vitro de embriões na área de bovinos, 
nós produzimos 80% dos embriões mundiais graças 
a pós-graduandos que desenvolveram os trabalhos 
nos laboratórios e montaram seus laboratórios 
privados. Isso é um exemplo típico. Então, nós 
implementamos muito a área de pesquisa. A área 
de meio ambiente, é degradante? É. Mas nós da 

área veterinária temos desenvolvimento tecnológico 
e aumentamos a produtividade e reduzimos a 
área de pastagem. Com isso nós preservamos o 
meio ambiente, aumentamos a produtividade e 
a qualidade dos alimentos, tanto vegetal quanto 
animal. Isso é desenvolvimento tecnológico. 
Tem alguma área que o país aponta como a 
mais promissora ou está diversificando?
A diversificação é fundamental. Porque antes nós 
éramos o único exportador para os EUA, hoje o 
país exporta para 80, 90, 100 países. Isso facilita o 
jogo de cintura. E a nossa produção científica está 
em todos os segmentos, porque nós precisamos de 
tudo. É claro, há umas mais fortes que as outras. 
Outras no desenvolvimento tecnológico obtém 
resultados mais rápidos, mas acho que isso é 
extremamente importante. Acho que o Brasil tem de 
estar preocupado hoje principalmente com respeito 
à produção de água. Acho que hoje a produção, 
transporte, tratamento e distribuição de água, assim 
como o tratamento de esgoto líquido e sólido, é 
fundamental para o futuro do pais. Isso implica 
desenvolvimento tecnológico, ou seja, como detectar 
essas perdas, evitá-las e a parte de tratamento 
de resíduos sólidos. O lixo sólido é um problema. 
Sou da opinião de que o lixo sólido deve ser todo 
incinerado. Mas para incinerar, é preciso desenvolver 
filtros absolutos, ou seja, não sai nenhum resíduo 
para o meio ambiente, e ao incinerar o lixo eu estou 
produzindo energia e acabo com os aterros sanitários. 
Esse é um sonho, mas eu acho que toda tecnologia 
tem de ter sonho. Nada é impossível, pode ser mais 
difícil. O Instituto de Física de São Carlos da USP tem 
uma linha de pesquisa nesse sentido. 
O ser humano não tem como não poluir?
Não tem, por isso temos de desenvolver tecnologia 
nesse sentido. E investimento em pesquisa no país 
não falta.

O diretor da Estação Ciência, José Antonio Visintin, vislumbra o País com futuro promissor na área de tecnologia


